
節分＝昔は大豆，今は心の鬼まで追い出す豆まき
     校長 前田 正弘

２月の全校朝会では，節分にちなんで昔の豆まきの話をしました。

「校長先生の子供の頃（昭和４０年代初め）は，豆まきの豆は大豆でした。お母さんがフラ

イパンで大豆を炒ってくれて，その豆を『鬼は外，福は内』と言いながらまいたものです。

そして，自分の歳の数だけを食べさせてもらいました。７歳の人は７個だけ，５８歳の校長

先生は５８個も食べられるのです。」そう話すと，低学年の子供たちから「ええー！」「ずる

い！」という声が起こりました。でも，この後聞いてみると，家で落花生でなく大豆をまい

た子や歳の数だけ食べた子も案外といて，なんだかうれしくなりました。

子供の頃は，豆をまくと本当に家の中から何か悪いものを追い出せるような気がして，真

剣にまくものでした。今では大豆が殻付きの落花生に変わりました。

いくつかの学級では自分の「心の鬼」を追い出そうと豆まきをしていました。ある学級で

は，子供たちが，朝寝坊鬼，意地悪鬼，好き嫌い鬼，

忘れ物鬼など，それぞれ自分の弱いところを書いた画

用紙に向かって，それを直そうという決意を込めてま

いていました。子供たちなりに，自分の直すべきとこ

ろをちゃんと分かっているようです。それをみんなの

前で発表させることによって，直そうという努力を後

押しする行事になっています。
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車による送迎の制限を検討します！
７月の学校便りでも触れましたが，ごく一部の家庭ではありますが，車で学校付近まで

送迎してもらう子がいます。本校では，自宅が特に遠方の場合や病気やけがなど特別な場

合を除いて，登下校は徒歩を原則としています。

学校付近は道路が狭いうえに送迎の車の分だけ交通量が増えることになります。また，

道路での乗降は交通の妨げになるだけでなく，子供たちにも他のドライバーにも死角をつ

くり，事故を招く原因となります。歩いて登校する子まで危険にさらすことになりかねま

せん。地域の方からの苦情もあり，また警察署からも指導を受けています。

そこで，学校南側のゾーン３０だけでなく，学校近辺（おおむね５００ｍ程度）の車で

の送迎を禁止する方向で検討しています（この件に関する保護者アンケートを実施する予

定）。これは，「朝寝坊鬼」や「歩くのいや鬼」を追い出して，子供たちの心と身体を鍛え

る気力づくり・体力づくりにつながります。学校と家庭で一致協力して，子供たちを強く

育てていきたいと思いますので，ご理解とご協力をお願いします。



１月２５日，２６日に３学期初めての授業参観と学級

ＰＴＡが行われました。両日ともたくさんの保護者の

方々が来られて，熱心に子供たちが学習に取り組む姿を

見ていらっしゃいました。

今回の学級ＰＴＡでは，富隈小学校の人権同和教育に

「 」 。ついて考える ＰＴＡひまわり学習会 も行われました

参観した授業や子供たちの日々の様子を通しながら，お

互いを思いやることの大切さや，その為に大切にしたい

こと，子供たちと考えたい人権問題，子供たちがもう少

し頑張ってほしいことなどについて話合いを行いまし

た。次回は，本年度最後の学級ＰＴＡとなります。今年

度をふり返り，新しい学年に向けて新たな目標や見通し

をもつことができると思います。年度末のお忙しい時期

とは思いますが，ぜひお越しください。

本校では，学力向上を課題の一つとして各

家庭に「家庭学習の見届け」をお願いしてい

るところです。２学期に実施した家庭学習見

届け週間では，約９０％の保護者の方々が取

り組まれ，子供たちに温かい励ましのコメン

トを書いてくださっていました。このような

保護者の方々の意識や励ましの声かけが，子

供たちにとって何よりの意欲づけになってい

ます。

先日５年生を対象に行われた鹿児島定着度

調査で，計画的な家庭学習や内容の工夫につ

いて子供たちが左のような回答をしていまし

た。本校では，約１／３の子供たちがまだで

きていないのが現状です。家庭学習は与えら

れたものをただするだけではなく，特に高学

年になってくると，予習も取り入れる等，内容の工夫も必要になってきます。今後，子供たちが学習内

容を工夫しながら意欲的に家庭学習に取り組んでいけるように，ご家庭における見届けや温かい声かけ

を引き続きよろしくお願いします。

３月の行事予定
変更がある場合もありのでご了承ください。

(木) (水) 卒業式準備2 22学年末ＰＴＡ(お待ちしています！)

半成人式（ 年生） (木) 第 回卒業式4 23 70
(金) お別れ遠足・ 年生を送る会 (金) 修了式3 6 24

学校評議員会 ＰＴＡ送別会

(火) なわとび大会（朝活動の時間） (月) 離任式7 27
(水) 学校開放委員会15
(木) 卒業式予行 ※ (土)しらさぎ橋開通16 25

交通量の増加も予想されます。交通安全に気を付けましょう！！19(日) ６年生謝恩会

授業参観の様子

家庭学習について
＜ 鹿児島定着度調査児童質問紙から ＞

Ｑ 家では，自分で計画して学習していますか。

・している，どちらかといえばしている：６９．４％

・あまりしていない，していない：３０．６％

＜１０月の家庭学習見届け週間カード

保護者コメントから＞

○声かけすることによって，とてもよく頑張ってい

ました。すごいね。

，○集中して取り組めるようにお母さんも頑張るから

いっしょに頑張ろうね。

○自分から進んでできていたので，この調子でこれ

からも頑張ってね。


